

Propietario

TROYA COMUNICACIONES

Director edición Impresión

Jorge Ferris Mancilla

Director

Medios Digitales
Rodrigo Meisenbichler

Gerente

Verónica Viqueco J
gerencia@elinsular.cl
(55) 2533021

Domicilio

Eyzaguirre 447 - Castro

Fono: (55) 2533021

Sitio Web:

www.elinsular.cl

Sitio en Facebook:

facebook.com/
elinsularperiodico

Twitter:

@ElInsular1

Fono Clasificado:

(55) 2533021
(55) 2533021
clasificados@insular@gmail.com

Fono Prensa

(55) 2533021

Correo prensa:

elinsular@gmail.com

Colaboración:

Miguel Jiménez Colla
Mario Herrera Ojeda
Rosaberry Muñoz
Luis Alberto Mendible
Cecilia Trujillo
Rodrigo Muñoz Carreño
Luis A. Bahamonde

Secretaría:

Gabriela Turians

Artes, Diseño Gráfico y

Diagramación
Javier Iglesias N
Rodrigo Menéndez G

Impresión:

Maricar Barrientos

Rolando Ullas

Imprenta:

El Insular

EL INSULAR
www.elinsular.cl

Opinión



Por **Pedro Díaz Polanco**
Director de la Facultad de
Administración Pública
Universidad Austral de Chile

Negacionismo o desconocimiento de la política en la práctica

La salida de Mauricio Rojas del Ministerio de las Culturas ha abierto un feroz debate respecto al negacionismo que evidenciarían sus palabras y críticas respecto al foco que tiene el Museo de la Memoria y los Derechos Humanos. En lo particular no estoy de acuerdo con muchas de las ideas fuerza que Rojas ha evidenciado en sus artículos y libros respecto a la importancia del liberalismo como única fuente democratizadora del sistema internacional. No obstante, si estoy

de acuerdo cuando en estas mismas obras él ha señalado que los crímenes de la dictadura de Pinochet dan cuenta de "una brutalidad y crueldad que no deben repetirse nunca más". En ese sentido, y a partir de lo que él ha expresado en innumerables ocasiones, la cualificación de negacionista que muchos han hecho de su persona a partir de sus reflexiones en el libro "Diálogos de Conversos" no serían válidas. En lo particular, considero que a Rojas se le pueden hacer fundadas críticas en función de

una eventual justificación contextual a lo que fue la dictadura, pero en ningún caso cabría la cualificación de negacionista. Y si esto es así, entonces por qué renunció como Ministro? La respuesta es sencilla, en la política los flancos éicos del gobierno siempre deben estar cerrados y bien cubiertos, ya que cualquier error, omisión o acción que posibilite una instrumentalización de la ética pública por parte de sus opositores permite la inmediata destigmatización social del gobierno. Pues bien, a partir de

la lectura de la fuente original desde la cual se socializaron los dichos de Rojas es que considero que el ex Ministro quiso expresar que un Museo tan importante para el país debiera evidenciar todos los momentos de la historia y no sólo plasmar el sufrimiento y dolor de una buena parte del país. Para el autor, la ausencia de un contexto destigmatiza el valor cívico del Museo, condición que le llevó a calificarlo como el "Museo de la Mala Memoria". Ante esto, y en función de lo que fue su crítica, considero que no se puede

catalogar a Rojas como un negacionista, pero sí como una persona que busca justificar contextualmente las atrocidades de la dictadura. A su vez, sí cabría calificarlo como una persona con serena carencia a la hora de analizar la política desde la práctica. Esto es así, ya que con independencia al error del Presidente Piñera de nombrarlo Ministro de las Culturas y las Artes, Rojas debió rechazar el ofrecimiento a partir de los evidentes costos políticos que su historia y enfoques respecto al Museo le traería al mismo Presidente.

Guía Profesional

Vargas y Pinto
V & P
ESTUDIO JURÍDICO

ESPECIALISTAS EN:
Materia Civil,
Penal y Laboral

Defensa alzas de, lapsos gratuita
CONSULTA GRATUITA

Sotomayor 550, of. 301,
Castro-Chiloé

Cel: 971382565
998174215

email: laboralthilo@gmail.com

Milda Torres Mesa
ABOGADA

Los Carrera 483, Of. 206
GASTRO

- Escrituras con Subsidio SERVIU
- Redacción escrituras.
- Compraventa.
- Estudio de Testes / Propiedades.
- Particiones / Herencias.
- Divorcios.

FONO: 65 2630998

Mitrovic & Asociados
ABOGADOS

*Nueva Dirección
San Martín 509
Castro - Chile*

email: vccremona@gmail.com
Fono/Fax: 65 2633906
Cel: 9 94158800

Automatización Instrumentación Electromecánica

- PLC, transmisiones, sensores, controladores de proceso
- Modernización sistema de control
- Control nivel, temperatura
- Detección de fallas y monitoreo de señales con Datalogger
- Análisis de cargas, balanceo fases, factor potencia
- Termografía, medida vibración, medida Alsedos (0,5 kv - 5 kv)

Proyectos, asesorías, capacitación

www.autoinselec.com
Cel.: +56 9 76645503

Publique aquí sus servicios

Fono: 65 2533021 / secretaria@elinsular.cl

ABOGADO
CARLOS GARRIDO CHACANA

Estudios en:
Postítulo en
Mediación Familiar y Diplomado en Familia e Infancia

C: 9 85734404 - 9 53312056

O'Higgins 480
2° piso Of. 9, Castro
E-mail: garrido_abogado@yahoo.es

ÓH
Ópticas Hebreo

- Cristales personalizadas.
- Especialistas en lentes multifocales y progresivos.
- Variedad en marcas*.

- Ignacio Serrano 407, Castro.
- Ladribera N° 151, Quilón.
- Rarín 301, Arturo Prat 96, Ancud.

SERVICIOS COMPUTACIONALES En Castro

- * Formateo de computadores
- * Cambio de Windows
- * Redes
- * Soporte MAC
- * Desarrollo de sitios web

Freire 4377
65 2533014 o 9 96118920
Castro (frente a la plaza)

Psicopedagoga a domicilio

- Diagnóstico e informe psicopedagógico.
- Refuerzo pedagógico
- Atención a dificultades de aprendizaje y necesidades educativas especiales

C: + 569 98390637
broblesy@gmail.com

publicite con nosotros

Fono: 65 2533021
secretaria@elinsular.cl